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““区长会客厅区长会客厅””：：技术交易超级技术交易超级““接口接口””有温度有温度
▶ 本报记者 张伟

3 月 27-31 日，2025 中关村论坛

年会中关村国际技术交易大会“区长

会客厅”热闹非凡：京城内外 17 个区

（市）级政府领导组成洽商“天团”集

体“营业”。其中，2 家京外地方政府

和部门领导前往“会客厅”，为当地代

言。最引人注目的是，北京市 15个区

的领导用真诚演绎了“北京欢迎你”，

引来赞声一片。

据悉，“区长会客厅”旨在打造技

术交易引才引智新场景，致力于服务

政产学研用等创新主体，助力构建科

技服务创新网络。

你“晒”创新，我“送”支持

3 月 28 日，在“区长会客厅”门头

沟区专场，北京市门头沟区委常委、

副区长曹子扬与来自人工智能、低空

技术、低碳环保、机器人领域的 5 家

科技企业代表相聚一堂，共话创新发

展。

北京智源星辰科技有限公司专

注于具身智能灵巧操作和机器人大

模型的研发与应用。该企业负责人

在现场介绍了基于深度强化学习的

变刚度多模态具身灵巧操作项目。

“你们的项目和我们的产业定位

非常契合，门头沟区和中关村发展集

团正在加速建设中关村（京西）人工

智能科技园，全面建成后预计引入超

200 家人工智能企业，非常欢迎你们

加入。”曹子扬说。

“我们诚邀大家到门头沟区考察

投资，共同打造人工智能产业新高

地。”曹子扬十分看好到场的 5 家企

业 的 创 新 项 目 ，他 化 身“ 首 席 推 荐

官”，热情推介了门头沟区创业和营

商环境。

目前，门头沟区正在加速建设的

中关村（京西）人工智能科技园，是为

科创企业提供“办公+试验+试制”功

能于一体的人工智能产业化基地。

该园区总建筑面积 80万平方米，第一

期工程将于今年下半年完成并正式

开园。为了更好地服务企业，园区将

空间、算力、模型、数据、云等专业服

务深度融合，助力人工智能产业高质

量发展，成为北京国际科技创新中心

建设的“助推器”和“加速器”。

“我们对未来的合作充满期待。”

中开数字科技(山东)集团有限公司负

责人不无感慨，“我们提出在产业落

地、政策支持等方面的实际需求，当

时就得到了门头沟区政府的积极回

应，同时针对我们提出的问题，逐一

给出了详细的解答和切实可行的建

议，让我们感受到了门头沟区对企业

的高度重视和真诚支持。”

产业服务团热情“营业”

3 月 31 日上午，“区长会客厅”海

淀区专场现场氛围异常热烈。中关

村科学城管理委员会副主任、北京市

海淀区副区长唐超带队，中关村科学

城投资服务中心、中关村科学城管委

会产业处、中关村科学城公司产业投

资部相关负责人组团亮相，与中外企

业代表进行深入交流，推介区域产业

政策，并积极回应企业的合作诉求。

在现场，意大利机器人国家能力

中心 ARTEs4.0 高级顾问洛伦佐·冈佐

围绕机构发展情况及技术先进性进

行深入介绍，并围绕“全面健康”(One
Health）理念，描绘了相关领域的机器

人生态图景。

“选择海淀，因为这里汇集了众

多机器人企业，是技术要素集中区。”

洛伦佐·冈佐表示，“这个活动形式很

有趣，企业向区领导介绍项目情况，

并可以直接就关心的内容进行问询，

领导们现场给出反馈。我认为这种

对于项目发展的双向思考，非常重

要。”

“ 平 台 可 解 决 小 分 子 、抗 体 、核

酸、肿瘤疫苗等创新药物的递送问题

和临床痛点。”维康平生（北京）生物

科技有限公司项目负责人对中国科

学院自主研发的创新型纳米颗粒药

物递送系统“脂肪体”项目作了相关

介绍。

“ 希 望 中 国 科 学 院 继 续 扎 根 海

淀、扎根产业，我们将进一步给予科

技成果转化更多支持。”中关村科学

城投资服务中心主任蒋博表示，“由

唐超副区长领衔的产业服务团，将竭

诚为大家服务。”

“ 会 客 厅 提 供 了 很 好 的 交 流 平

台，沟通的氛围更亲切、距离也更近，

我觉得交流很深入。”中国科学院软

件研究所高级工程师郑森文点赞道。

“一对一”双向奔赴

3 月 28 日上午，“区长会客厅”朝

阳区专场火热开启。来自人工智能、

医疗健康、信息技术等领域的 3 位项

目代表聚焦企业先进技术成果和诉

求，与中关村朝阳园党工委副书记、

管委会主任娄毅翔展开了“一对一”

交流。

“为减轻患者的穿刺损伤，减少

所受辐射量，我们研发了 CT 引导下

经皮穿刺机器人。”苏州派尼迩医疗

科技有限公司总经理隋晨光介绍了

该企业自主研发项目。

路演过程中，娄毅翔围绕技术发

展、融资情况、未来需求等方面频频

提问，路演结束后又与隋晨光深入交

流。

“在我看来，这是一个非常好的

与企业拉近距离的方式，以往‘路演

大厅’的模式常是单向信息的传递，

而‘会客厅’实现了双向交流。这不

仅为企业搭建了展示平台，也让我们

能够了解技术方向与产业方向，寻求

与区域的联动性与融合点，从而达成

合作意愿，共谋未来发展。”娄毅翔点

赞由“会客厅”带来的“零距离”沟通

方式。

隋晨光认为，“会客厅”模式为企

业提供了诸多帮助。“不仅为我们提

供了展示企业成果的平台，还让我们

了解了政策，争取了更多的发展机

会。”

“区长会客厅”里故事多。众多

企业详细介绍了自身项目进展情况，

并表达了项目落地、人才服务、研发

补贴等多项诉求；每位区领导都现场

给予了热情回应、有问必答，还频频

抛出“橄榄枝”，积极招商引资、招才

引智。尽管 2025 中关村论坛年会成

功闭幕，但在北京，“区长会客厅”的

故事仍在继续。

北京市 15位区级领

导同志化身“首席接待

员”和“首席推荐官”，在

2025中关村论坛年会中

关村国际技术交易大会

“区长会客厅”集体“营

业”，成为众多科创企业

触摸北京市科创服务温

度的“风景”。

想了解各区最新产

业政策？想加速项目落地

转化？想得到所在区域全

方位扶持？在这里，企业

所关心的问题，各区领导

同志都能为其当面解答。

“我们始终坚持国家

需要的就是经开区要干

的，企业需要的就是经开

区要办的，人才需要的就

是经开区要做的。”在“区

长会客厅”经开区专场，北

京经济技术开发区管委会

副主任梁靓坚定承诺。

“诚挚邀请大家到大

兴区走一走、看一看，洽谈项目对接落地。”在

“区长会客厅”大兴区专场，北京市大兴区政府

党组成员、副区长吴浩与来自新材料、生物医

药、人工智能领域的 6家企业项目负责人展开

深入交流，直言“大兴区是北京市生命健康产

业主要承载地，6个项目完全符合大兴区产业

发展方向，大兴区将在政策制定、人才服务、研

发补贴等领域给予企业大力支持”。

“我们将继续加大对科技创新企业的扶持

力度，提供更为优质的营商环境和政策支持，

帮助企业解决在发展过程中遇到的困难和问

题。”“区长会客厅”延庆区专场气氛热烈，北京

市延庆区委常委、副区长苏礼华积极邀约企业

到延庆区创新创业。

或“一对一”交流，或组团“营业”，每个“区

长会客厅”,气氛热烈，相谈甚欢。努力“营业”

的区领导同志都很清楚，科创服务无止境，其

精髓在于用真诚的态度做精准、专业的服务，

让企业看到区域无可替代的科创生态优势。

“‘营业’成绩还不错。”短短5天时间，来自

北京市朝阳区、通州区、门头沟区等 15个区的

领导同志，以及内蒙古自治区乌海市、安徽省

马鞍山市的政府部门领导同志，与68个国内外

项目代表展开深度对接。

他们的心情也不错，“面对面，聊着聊着就

把企业担心的一些问题解决了，招才引智、供

需对接，本身就是各区的日常工作，无时无刻，

我们都在推荐北京，用各区的资源优势，当好

本区的‘首席接待员’和‘首席推荐官’”。

“要让企业有信心，就要宣传好自身的优

势。一方面是我们要更多地去了解企业；另一

方面也要让企业更多地了解我们。”他们说。

“既邀请到众多优秀企业参与，又为区域

发展创造了良好机遇。”北京市通州区政府党

组成员、副区长吴孔点赞“区长会客厅”，“通过

这一平台，北京市各区既展示了产业特色与优

势，又能够寻求更多合作机会，有效支撑北京

国际科技创新中心建设。”

新闻多一点新闻多一点
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